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教育長が教育委員会に報告する事項 

 

令和３年１０月１８日                    担当課（教育総務課） 

報 告 事 項 報   告   内   容 

（１）長木小学校グラウ

ンドの暗渠排水設備の寄

贈について 

舗装工事などを手掛けている市内の総合建設業「佐藤吉株

式会社」と、同社に暗渠排水工事の技術提供をしている「株

式会社ＲＤコンサルタント（宮城県仙台市）」から、長木小学

校グラウンドの暗渠排水設備を寄贈していただくことにな

りました。 

工事は１０月１４日から１６日まで行われ、非開削自動埋

設暗渠工法により、トラックのホームストレートとバックス

トレートに吸水管と疎水材を埋設しました。 

なお、１０月２２日（金）１１時１５分から同校２階会議

室において、寄贈式及び両社に対する感謝状贈呈式を執り行

うこととしています。 

 

【経緯】 

・ 長木小学校のグラウンドは平成６年に暗渠を整備した

が、近年排水が悪くなり水たまりが出来てグラウンドの使

用に支障を来たしていた。 

・ この状況を学校職員から聞いた佐藤吉株式会社の担当者

から、排水改善につながればと工事施工の申し入れがあ

り、社会貢献活動の一環として無償で行っていただくこと

になった。 

 

 

専用機で吸水管と疎水材を埋設 



 

 

                     担当課（学校教育課）  

報 告 事 項 報   告   内   容 

（２）大館ワンだふる給

食について 

 

 大館市教育研究会栄養部会の活動である「大館ワンだふる

給食」が各小・中学校で実施されます。 

この活動は、大館産の食材をふんだんに使った学校給食の

献立を栄養士らが考案し、「大館ワンだふる給食」として提

供するもので、大館市立の全ての小・中学校で１回実施しま

す。 

 

  

実施予定 

 １０月２０日(水) 

    桂城小、城西地区給食センター(一中、城西小) 

    比内給食センター(比内中、扇田小、西館小、東

館小) 

１０月２２日(金) 

成章給食センター(成章中、成章小、上川沿小) 

１０月２７日(水) 

   城南小、田代給食センター(田代中、山瀬小、早

口小) 

西地区給食センター(下川沿中、南中、川口小、

南小) 

１０月２９日(金) 

     北地区給食センター(東中、北陽中、有浦小、 

釈迦内小、長木小、花岡小、矢立

小) 

 

 メニュー 

  ○大館ワンだふるカレー 

  ○切干大根と枝豆のサラダ 

  ○はちくんお米のムース 

  ○牛乳 

 



 

 

                    担当課（生涯学習課） 

報 告 事 項 報   告   内   容 

（３）大館版リカレント教
育事業「大館学び大学」に
ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

大館版リカレント教育事業の具現化として、１１月にポ

ータルサイトをプレオープンし、グランドオープンは、来

年４月を予定しております。 

名称を「大館学び大学」にした理由として、全国に発信

した時に「大館という地域で、何かを学ぶための大学」と

いうことが、一目で分かるようにしたということが挙げら

れます。 

プレオープンでは、市長講話、オリジナル講座（１０講

座）、既存講座の紹介などを予定しており、現在ＱＲコード

を読みとり特設サイトにアクセスすることができます。 

 特設サイトには、オリジナル講座の募集が順次掲載され

ていきます。 

 講座は、オンライン配信や対面型を取り混ぜ、見逃した

方のためのアーカイブ配信も念頭に実施し、プレオープン

の検証を基に、来年度の本稼働をめざします。 

 

〈今後のスケジュール〉 

 2021 年 

・11/3(水)  開講式 市長講話、司会との対話 

（司会 真田かずみ氏） 

・11/12(金) ボードゲーム交流会 

・11/20(土) 心を掴む話し方講座 

・12/3(金)   ライター養成講座（全５回） 

             12/16、1/20、2/3、2/17 

・12/11(土) 大館の特産物講座 

・12/18(土) アニメーター養成講座 

 2022 年 

・1/10(月)  航空会社から学ぶ接遇講座 

・1/22(土)  オンライン会議について学ぶ講座 

・2/5(土)  バレンタイン料理講座 

・2/24(木)  スマホ・インスタ講座 



 

 

                    担当課（生涯学習課） 

 

報 告 事 項 報   告   内   容 

（４）障害者のための生涯
学習について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 今年度から取り組んでいる障害者のための生涯学習事業

について進捗状況を報告します。 

 

<進捗状況>  

・6/18(金) 県主催の障害者事業「地域連携コンソーシア

ム」へ委員として課長が出席 

・7/6(火)  第１回大館市生涯学習連携協議会の開催 

      委員１４名出席 

・8/26(木) 県主催の「共に学び、生きる共生社会コンフ

ァレンス」へ発表者として課長が参加 

・9/12(日) 書道と生け花とお茶の祭典へ招待 

      関係者１３名参加 

<今後のスケジュール>  

・11/7(日) 少年自然の家を満喫しよう！ 

       アート活動 黒木 健氏 

       みんなでスポーツ 

       コーヒータイム 

・11/28(日) ボランティア養成講座 

       講話 少年自然の家 山田 仁美氏 

       体験 防災アドバイザー 野口 幸喜氏 

・12/11(土) おうちパン 

       講師 小山 久美氏 

・12/19(日) クリスマスコンサート 

       ダックスムーン 

・1/16(日) 音楽で遊ぼう 

       講師 音楽療法士 田口 諒也氏 

・1/30(日) 比内支援学校 青年学級 

・その他  １１月と２月に連携協議会開催予定 

参加者へのアンケート調査実施 
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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

各課長 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

教育総務課長 

 

委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と工藤委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項（１）から（４）をお願いします。 
 

（「（１）長木小学校グラウンドの暗渠排水設備の寄贈について」 
「（２）大館ワンだふる給食について」 
「(３) 大館版リカレント教育事業「大館学び大学」について」 
「(４) 障害者のための生涯学習について」を、資料により報告） 
 
（１）から（４）について、ご意見、ご質問はございませんか。 
 
長木小学校グラウンドの暗渠排水設備の寄贈についてですが、費用の方は

お分かりになるものですか。 
 
約２５０万円ほどです。 
 
上の娘が在学中から、グラウンドの水はけが悪いなと思っていまして、学

校のグラウンドはこんなものかと思っていたのですが、他の学校でもグラウ
ンドの水はけに困っている学校があるのでしょうか。 
 
私のところで把握しているのは、山瀬小学校でして、今年度オフシーズン

に入りましたので、これから暗渠排水工事に取り掛かる予定です。 
 
ありがとうございます。長木小学校では、２日前に雨が降ると行事は難し

いかなというあきらめの感じがあったのですが、これからは、予定通りに行
事が行えるということを考えると、非常にありがたいことだと思います。是
非、今後も、他の学校にもこのような工事があっていただけるとありがたい
と思います。 
 
費用はともかく、３日間で工事が終了するというのは、魅力ですよね。 
ほかにございませんか。 
 
大館版リカレント教育事業「大館学び大学」についてです。いよいよ、プ
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

レオープンということで、ご難儀されたことと思います。プレオープンでの
講座は１０講座ということで、時代に即した内容に、大変楽しみにしており
ます。充実した内容になればと思っています。若い方から高齢の方まで幅広
い対象者ですが、これから本格稼働するにあたり、どの地域から参加してい
るのか、また、年齢層など、把握していると今後に生かせるのではないかと
思います。 
特設サイトにはオリジナル講座を募集とありますが、これは、受講したい

人の募集ですよね。教えたい、伝えたいという人もいるかもしれませんので、
今後、こういうことも検討されていただければと思います。 
 
特設サイトのオリジナル講座についてですが、すでに、自主講座をやって

いる人たちを宣伝するコーナーがあります。大館市で講座、教室を開いてい
る人約２０名には、「プレオープンの時に、そこに載せませんか」という案内
を出していますが、載せたいという返事は、２名しかきていません。新たに
講座、教室をやりたいという人の情報収集は、これからグランドオープンに
向けてやっていきたいと思います。 
最初に質問された対象者ですが、プレオープンの１０講座には２０代、３

０代を対象としたものがありますが、新聞に掲載されたことから、大館学び
大学に入りたいが、ネット環境がない、ＱＲコードを読み取れない等で問い
合わせが来ています。こういう方たちへの情報発信の方法も、今後考えて行
かなければならないことだと考えています。併せて、講座、教室をやりたい
という人の宣伝も検討していきたいと思います。 
 
障害者のための生涯学習についてです。かねてから、切れ目のない支援体

制が必要と思っていましたので、このような事業ができてとてもありがたい
と思います。障害のある方が参加しやすい配慮をお願いします。 
大館ワンだふる給食ですが、ぜひ参加させて下さい。５年目になる事業で、

大館の恵みがたっぷり詰まった給食で、大館を再認識するいい機会だと思い
ます。栄養士の先生方に感謝したいと思います。私も、楽しみにしています。 
 
大館ワンだふる給食は１年に１回ですが、普段の給食も、地元食材を４０％

ほど使用しています。栄養士の先生方が、食材の説明もするため、食のふる
さとキャリア教育が進んでいて良いと思います。 
 
大館版リカレント教育事業「大館学び大学」についてお願いがあります。

インスタグラムをフォローしてみましたが、フォロワーが１６３人と足りな
いと思います。インスタグラムやラインを宣伝に使う等の方法は私たち民間
業者もやるのですが、リカレント教育に適しているかどうかわかりませんが、
インスタグラムでフォロワーになると、何かインセンティブがあるようなも
のでフォロワーを増やしていったら、もっと活気のあるものになるのかなと
思います。投稿の頻度も同じものでもいいので増やしていくと、皆さんに触
れる機会も増えて行くのではないかと思います。 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

委員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

各課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 
昨年度、アンケートを実施した時に、抽選で１，０００円のクオカードを

プレゼントしたのですが、地域創生推進交付金では、補助対象外経費となる
という通知がありました。来年度以降、ＮＰＯ法人を立ち上げて生涯学習課
の委託事業として、ＮＰＯ法人が実施していくことになるので、その時には、
もう少し、自由度が出てくるので、いろんな意味で今より動きやすくなるの
でないかと思っています。 
 
ＱＲコードを読み取ると、サイトに入って行けるようになっているのです

か。 
 
ＱＲコードを読み取ると、直接ポータルサイトが出てきます。そこで申し

込みの画面にも入って行けます。 
 
色々な課題もあると思いますが、本稼働に向けて頑張って下さい。 
 
今後、月一回北鹿新聞に一面の記事として掲載されます。（直近では１０月

２０日）他には、ＦＭラジオおおだて、大館ケーブルテレビを活用し、「大館
学び大学」という言葉をどんどん発信していきたいと思います。 
 
他にありませんか。では、報告を終わりまして、次に議事に入ります。 
 
（「協議第１２号 令和３年度１２月補正歳出予算要求の概要について」を

資料により説明） 
 
質疑がありましたら、お願いします。 
 
学校教育課の需用費の補正は、原油価格の高騰による補正ということでよ

ろしいでしょうか。 
 
その通りです。灯油、重油、ＬＰガス、ガソリン、混合油すべて単価の上

昇によるものです。 
 
山田委員から何かありませんか。 
 
せっかくの機会ですからもう一つ申し上げます。ＬＮＧ（液化天然ガス）

も上がっているので、電気も上がっているのです。今、原発がほとんど稼働
していないため、ＬＮＧが非常に高くなってきているので、電気にも波及し
ている状況です。灯油、重油、ＬＰガスのみならず、電気も高くなっている
ということです。 
 
他にございませんか。なければ、承認とさせていただきます。 
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歴史文化課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次にその他に入ります。 
 
前回の教育委員会会議で山田委員よりご質問があった、北鹿文化財オンラ

インツアーのＷＥＢ公開についてご報告いたします。 
現在、申し込み不要で１ヶ月間はユーチューブで視聴できますが、９月の

視聴は１０月１１日で１ヶ月となりましたので終了となっております。２回
目は１０月２３日開催で、その後１ヶ月間視聴できます。 
 
ありがとうございました。 
 
教育委員の皆様から何がございませんか。 
 
少年相談センターの相談件数が増加していると話されていましたが、どの

ような状況なのですか。 
 
昨年度は２００件を超えました。今年度、半年で１００件ほどですので、

昨年度と同じくらいの相談件数を見込んでいます。 
 
相談内容は多岐にわたると思いますが、コロナ禍による相談もあるのです

か。 
 
これまでは、小、中学生の相談が多かったのですが、今年度は、高校生の

相談が増えています。 
ゲーム依存で引きこもりになった場合の対応や、高校を卒業し、その後ど

うするかという相談が増えています。 
 
ありがとうございます。最近、新聞で、コロナ禍で不登校が増えていると

ニュースになっていましたが、大館は心配することはないのでしょうか。 
 
全国の傾向としてそのような記事がありましたが、大館の場合は、そのよ

うな傾向はほとんどない状況です。全国では、コロナ感染が怖いので学校に
登校させないという保護者の意向で、不登校になっているとのことですが、
大館はいないです。非常に心配しているのは、ゲーム依存に陥っている子ど
もたちの少なくとも３分の１は、不登校になっているということです。ゲー
ム依存だったから不登校になったという子もいます。不登校状態になったか
らゲーム依存になったという子もいます。いずれにしても、ゲーム依存から
抜け出せない子どもたちは３０人います。小学生が１０人、中学生が２０人
が最低でもいます。非常に憂慮すべき問題です。そうでなければ、少年相談
センター、おおとり教室、スペースイオ、学校が非常に丁寧な対応をしてい
ますので回復しているケースも結構あるのです。ゲーム依存に関しては、ほ
とんど改善は見られません。大館でこの状況なので、全国的に見たら何十万
単位だと思います。国として、社会として、このままこの問題を放置してい
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委員 

 

委員 

 

 

 

教育長 
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いのかと、すごく考えております。 
 
ありがとうございます。 
 
今年度の学校訪問をすごく楽しみにしております。メールでいただいたお

言葉ですが、子どもたち、先生方のキラキラ輝く姿を拝見したいと思います
ので、よろしくお願いいたします。 
 
全国小学校キャリア教育研究会の現在の状況を報告願います。 
 
今日現在、参加者は２１４名です。内訳は、市内が１０７名、県内が１０

名、県外が７７名、スタッフ２０名です。この中で、オンラインを希望され
ている方は約５０名です。 
 
北は北海道、南は沖縄まで、人数は少ないですが、一人でも代表で参加す

るという感じであり、抗原検査も実施し感染症対策も万全にして実施してい
きたいと思います。 
 

（「来月の開催日程」について） 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 
 

 会議終了時刻  午後４時２０分 
           


